MEMORIA HISTÓRICA. REACCIONES A LA DECISIÓN DE GARZÓN DE INHIBIRSE DE LA CAUSA CONTRA EL FRANQUISMO

Gobierno y Junta atenderán las peticiones de apertura de fosas

La consejera de Justicia asegura que activarán los protocolos necesarios para exhumar a las víctimas con independencia de la decisiones judiciales

El ministro Mariano Fernández Bermúdez adquiere el compromiso de "dar buen fin a todo aquel que intente rescatar a sus familiares" para que se entierren "como debe ser".

II AGENCIAS/ L. O. Granada

► El Gobierno central y la Junta de Andalucía han deslindado la causa judicial en la que se investigaban las desapariciones durante la Guerra Civil y el franquismo de la iniciativa de los familiares para recuperar los restos de sus allegados y se ha comprometido a facilitarles todos los medios que necesiten.

"Cuando acaba una investigación, acaba", señaló el ministro de Justicia, Mariano Fernández Bermejo, quien aclaró que la acción judicial nada tiene que ver con la del Ejecutivo y que éste seguirá trabajando "por dar buen fin a todo aquel que intente rescatar a sus familiares" y que quiere "un enterramiento como debe ser". En Granada ya se habían iniciado los primeros pasos para exhumar los restos de la fosa donde supuestamente están los restos del poeta Federico García Lorca, los banderilleros Joaquín Arcollas y Francisco Gardí, y el maestro Dióscoro Galindo.

También la Junta de Andalucía se ha comprometido a atender las demandas de exhumaciones de las víctimas de la Guerra Civil y del franquismo a pesar de la decisión del juez de la Audiencia Nacional Baltasar Garzón de inhibirse de la causa en favor de los Juzgados de aquellos territorios en los que estén situadas las fosas que albergan los restos.

La consejera andaluza de Justicia, Evangelina Naranjo, dijo ayer que, "con independencia" de la decisión que adopten los tribunales,



Víznar. Imagen de uno de los muchos homenajes dedicados a las víctimas. LA OPINIÓN

La ARMH convoca a los familiares de víctimas

► La Asociación para la Recuperación de la Memoria Histórica de Granada (ARMH) ha convocado una asamblea para el próximo viernes, 28 de noviembre, abierta al público y a los familiares de las víctimas que lo deseen para que conozcan los trabajos que han venido realizando en los últimos años y los proyectos que han puesto en marcha para dignificar la memoria de los represaliados durante la guerra civil y el franquismo. El acto tendrá lugar en la casa de la cultura de Pulianas, que lleva el nombre del maestro Dióscoro Galindo, ente-

rrado supuestamente con el poeta Federico García Lorca, Allí se expondrá también el mapa con las 120 fosas que han censado en la provincia la historiadora Maribel Brenes y el también historiador y alcalde de Pulianas, Rafael Gil Bracero. La Asociación para la Recuperación de la Memoria Histórica de Granada pretende con este acto servir de presentación pública para todos aquellos familiares o víctimas de la represión al objeto de intercambiar experiencias y estudiar posibles acciones encaminadas a dignificar

el Ejecutivo autonómico irá "atendiendo poco a poco" las demandas que planteen los familiares de las víctimas, activando los protocolos necesarios para la exhumación.

La solución apuntada por la Administración.

La solución apuntada por la Administración central y por la autonómica es la más viable para que los familiares de los desaparecidos recuperen sus cuerpos, a juzgar por las declaraciones efectuadas ayer por varios presidentes de Tribunales Superiores de Justicia, que coinciden en que resultará difícil mantener abierta la causa "si los autores (de los delitos) están muertos".

La decisión de Garzón, en cualquier caso, no ha sentado mal en la Asociación para la Recuperación de la Memoria Histórica (ARMH), que aunque el martes la calificó de "decepcionante" ayer la ha considerado "la más acertada".

Un catedrático de Derecho duda de la competencia de los jueces locales

► El catedrático de Derecho Penal José Miguel Zugaldía cuestionó ayer la competencia de los juzgados locales en la causa sobre los desaparecidos en la Guerra Civil tras la decisión del juez Baltasar Garzón de inhibirse en su favor, decisión que para asesores de las exhumaciones alargará el proceso.

Zugaldía, ex decano de la Facultad de Derecho de Granada, consideró que si Garzón no tiene competencias como juez de instrucción de la Audiencia Nacional, será "muy dificil" en su opinión que la tengan los instructores de otros juzgados.

"El juez de instrucción no es un coadyuvante ni un engranaje de la ley de Memoria Histórica, sino un miembro del poder judicial encargado de la averiguación y persecución de los autores para su castigo", y en este caso, precisa, la persecución de los autores ya no es factible.

Zugaldía considera que "las heridas de las dos Españas" quedaron "relativamente bien cerradas tanto por la ley de Armistía como por la ley de reforma política y la Constitución", y que para lo que aún queda pendiente de resolver está la ley de Memoria Histórica.

"Intentar cerrar heridas por lo penal me chirría un poco", ha dicho el catedrático, que no ve "la forma de enganchar jurídicamente el cierre de las heridas de la Guerra Civil con el derecho penal".

La ley de Amnistía, y en especial la legislación de la Transición "impide ahora mismo considerar que estemos ante delitos de rebelión o genocidio que den competencia a los jueces de instrucción", de ahí que entienda que la causa no po dría prosperar en los juzgados territoriales –entre ellos los de Granada– en los que están las fosas.

En su opinión, la ley de Memoria Histórica avalaría de por sí las exhumaciones, aunque sería más costoso que hacerlo a través de una investigación judicial, por lo que aboga por la búsqueda de fórmulas de financiación de la ley a fin de que el proceso no tenga que llevarse a cabo "a instancias de particulares y de organizaciones no gubernamentales". ■ EFE. Granada



PATRIMONIO. LA TORRE ES PARTE DE UNA IGLESIA

La Fiscalía investiga posibles daños en el Albaicín por obras municipales

La asociación de vecinos del barrio denuncia que el Alminar de San José, del siglo VIII, ha sufrido arañazos y golpes durante la pavimentación de algunas calles

El Alminar de San José podría haber sufrido daños durante las obras de pavimentación de algunas calles del Albaicín. La Fiscalía ha incoado diligencias penales para investigar los hechos.

III E. P. Granada

▶ La Fiscalía ha incoado diligencias de investigación penal para analizar posibles daños en el conocido como Alminar de San José, actual campanario de la iglesia del Albaicín del mismo nombre, que comenzó a construirse en el siglo VIII. Los desperfectos tendrían origen en la renovación del pavimento en los alrededores del inmueble.

La investigación, según el decreto de incoación y traslado del fiscal superior de Andalucía, Jesús García Calderón, se inició tras una denuncia presentada por el presidente de la Asociación de Vecinos Bajo Albaicín, Manuel Navarro.

En la referida denuncia se pone de manifiesto la producción de diversos daños en el conocido alminar, perteneciente a un edificio histórico "singularmente protegido" como Bien de Interés Cultural (BIC) y que "constituye un señalado elemento arquitectónico e histórico del barrio", declarado Patrimonio de la Humanidad.

De acuerdo con la denuncia de la que se hace eco el fiscal, la



Alminar de San José, presuntamente dañado, J. P.

realización de diversas obras de renovación del pavimento por una empresa constructora y sin adoptar al parecer las medidas de seguridad adecuadas podría estar causando algunos daños no cuantificados en el monu-

En este sentido, "no puede descartarse que constituyan, cuando menos, en principio y una vez sea realizada la oportuna investigación, un posible delito de daños por imprudencia al Patrimonio Histórico Español, conforme a lo prevenido en el artículo 324 del Código Penal",

Fotografías. Según García Calderón, en la denuncia se adjuntan algunas fotografías que muestran "arañazos visibles" a lo largo del muro y algunos golpes que tampoco puede descartarse que afecten al mencionando inmue-

Por razón territorial, los hechos son competencia de la Fiscalía Provincial de Granada y más concretamente de su Delegación de Medio Ambiente, Urbanismo

El Ayuntamiento lo atribuye a un particular

manunumumumumumumium

► El Ayuntamiento de Granada negó ayer haber ocasionado daños en el alminar de la iglesia de San José del Albaicín, de los que responsabilizó a un constructor particular. Así lo informaron ayer fuentes de la Gerencia de Urbanismo, que precisaron que en un informe de una técnico de este organismo ya se ponían de manifiesto las referidas afecciones en el mo-

En el referido documento precisamente se instaba a la empresa encargada de unas obras municipales a que protegiera el alminar del siglo VIII de otros trabajos que iba a desarrollar para el propio Ayuntamiento de Granada.

y Patrimonio Histórico, que deberá llevar a cabo, según el fiscal superior, las actuaciones necesarias para el adecuado esclarecimiento de los hechos. Según esto, se ha procedido a llevar a cabo la incoación de las diligencias de investigación penal, que deberán ser remitidas a la fiscal jefe de la Fiscalía Provincial de Granada, añade el decreto. ■



Comente esta noticia en... www.laopiniondegranada.es

DEPENDENCIA

IU critica que los trabajadores del Servicio a Domicilio sólo cobran 4,5 euros por hora

► El concejal de Izquierda Unida en el Ayuntamiento de Granada, Manuel Morales, reclamó ayer un Servicio de Ayuda a Domicilio pú-blico y "de calidad" para los usuarios y los trabajadores que prestan estos servicios.

El pleno municipal de mañana aprobará la modificación del reglamento de ayuda a domicilio en la ciudad, necesario para adaptarse a los decretos que regulan la aplicación de la Ley de Dependencia en Andalucía. "Entendemos que es el momento propicio para cuestionarse el modelo de ayuda a domicilio que queremos que se preste en la ciudad y plantearemos enmiendas al reglamento", dijo el

La organización de izquierdas reclama la prestación del servicio a través de una empresa pública municipal que permitiría "acabar con la intolerable situación de explotación laboral a la que están sometidos cientos de trabajadoras en la ciudad, cobrando 4,5 euros por hora por un trabajo fatigoso que se prolonga mucho más allá de las 40 horas semanales", apuntó Morales, quien señaló que la empresa concesionaria recibe 13,55 euros por hora por la prestación del servicio. "¿Cómo es posible que el Ayuntamiento consienta que haya personas cobrando 700 u 800 euros mensuales mientras la concesionaria se lucra?", se preguntó el edil.

Por otro lado, según IU el re-glamento no incluye una carta de derechos y deberes de los traba-jadores, "imprescindible para la mejora del servicio, y que debería contemplar la inclusión del tiempo de desplazamiento entre usuarios como parte de la jornada laboral". L. O. Granada

EFEMÉRIDE. TORRES HURTADO PIDE "EXENCIONES FISCALES" PARA LOS PROYECTOS

El alcalde sostiene que el borrador del Milenio "no recoge inversiones"

▶ El alcalde de Granada, José Torres Hurtado, solicitó ayer "exenciones fiscales" del Gobierno central para los proyectos que se desarrollen en la ciudad durante la celebración del Milenio, en 2013.

Tras el encuentro del pasado lunes con el vicepresidente de la Junta de Andalucía, Gaspar Zarrías, el regidor granadino se mostró ayer "muy expectante" con el borrador de la efeméride, aunque dicho escrito omite "las administraciones que entran a formar parte" del consejo rector de los actos conmemorativos del Reino de la ciudad, según Torres Hurtado.

El documento de partida está ahora en los despachos de la Plaza del Carmen, donde le "echan un vistazo desde punto de vista jurídico", dijo el alcalde. El borrador "no propone nada" en cuanto a los actos a celebrar y "tampoco aparecen inversiones", apostilló.

Compromiso. Por otra parte, el secretario provincial del PP, Antonio Ayllón, criticó ayer el "nulo" compromiso del presidente de la Junta, Manuel Chaves, con la celebración del Milenio de la Fundación del Reino de Granada, para la que, un año después de su anuncio, "sólo ha propuesto una partida ridícula de 200.000 euros para el que se pretende sea el evento más importante" de la provincia.

El Consejo de Gobierno de la Junta, que se celebró el martes en Granada, autorizó la constitución del consorcio que gestionará el Milenio, cuya presidencia ha sido propuesta a David Aguilar, ex rector de la Universidad de Granada.

El consejo rector deberá quedar constituido antes de final de año y ponerse manos a la obra con el programa de actividades culturales e infraestructuras previstas para 2013. El consorcio tendrá representación del Ayuntamiento y la Diputación de Granada y los municipios y diputaciones del resto de las provincias que integraban el Reino granadino-Almería, Málaga y Jaén-

■ P. E. / AGENCIAS. Granada

PAJARITOS. ESTARÁ LISTO EN FEBRERO



Nuevo centro social para los vecinos

▶ La Asociación de Vecinos de Los Pajaritos tendrá nueva sede en febrero. El Ayuntamiento ha cedido al colectivo un pabellón del antiguo cuartel de Automovilismo, de 200 metros cuadrados, que actualmente está siendo acondicionado. La sede contará con un salón de usos multiples y tres salas de reuniones. FOTO: JAVIER ALGARRA

ENTREVISTA

Javier de Teresa

NUEVO PRESIDENTE DEL COLEGIO DE MÉDICOS DE GRANADA Jefe del servicio de Digestivo del Virgen de las Nieves

«En cien días se tiene que notar un nuevo aire en el Colegio»

El hasta ahora vicepresidente del colectivo de Médicos toma mañana posesión de su nuevo cargo, con el reto de convertir el organismo en un símbolo de confianza

III S. G. CARO. Granada

icepresidente del Colegio de Médicos de Granada, jefe del área de Digestivo del Virgen de las Nieves y perfeccionista incansable, interesado en la mejora de la relación de médico-paciente, Javier de Teresa asume su nuevo cargo como máximo representante del organismo con entusiasmo y ganas de introducir cambios. El cirujano, con José Antonio Lorente como vicepresidente, quiere generar un diálogo social y acercar el Colegio a ciudadanos, universidades y a los mismos médicos a los que representa.

-Habla del comienzo de una

-Habla del comienzo de una nueva etapa, ¿qué tiene que cambiar el Colegio ?

-El cambio comenzó ya en la votación. En las últimas elecciones, ni siquiera habían acudido doscientas personas. El pasado 3 de noviembre, sin embargo, más de setecientas se acercaron al Colegio a votar, es decir, más médicos se han sentido partícipes de una nueva etapa. Eso hace que tengamos que ser un verdadero órgano de representación y de compromiso con esta profesión, defensores de nuestra deontología.

-Y, ¿cómo va a percibir ese papel la sociedad?

 Lo primero que vamos a hacer es generar diálogo: ponernos en contacto con los representantes



Nuevo cargo. El nuevo presidente del Colegio de Médicos, Javier de Teresa. JUAN PALMA

de la sociedad, medios de comunicación, la Universidad de Granada y centros de investigación, como el Parque Tecnológico de las Ciencias de la Salud. Vamos a llamar a todo el mundo. En cien días, tenemos que notar que hay un nuevo aire, un colectivo más cercano y transparente.

-Los pacientes reprochan falta de interés y tacto a los médicos, ¿falta humanización?

-La medicina está ahora muy tecnificada, pero no podemos ejercer sin un acto médico, que incluya humanidad con el paciente. Las nuevas generaciones de facultativos están aprendiendo que la medicina significa algo más que ciencia: generar confianza entre el paciente y el facultativo. En este sentido defiendo un acuerdo de mínimos: todos los pacientes merecen un tiempo de atención no inferior a diez minutos. ¡Qué menos! No obstante, no sólo los jóvenes pueden enseñar: tenemos muchos médicos jubilados, con experiencia y sabiduría, que deberían ponerse en contacto con las generaciones jóvenes. Nos gustaría fomentar una relación entre facultativos noveles, con ilusión, y los más experimentados.

-En Andalucía colegiarse no es una obligación en la medicina pública, ¿qué puede hacer el Colegio ante situaciones como los recientes escándalos por el descubrimiento de médicos que ejercían con títulos falsos?

–Nos parece un error que en Andalucía no sea obligatorio colegiarse en la sanidad pública. El Colegio es una garantía de profesionalidad. De hecho, desde el colectivo ya hemos denunciado

«Lo primero que hay que hacer es generar diálogo, queremos fomentar la relación con el PTS y con la Universidad»

de forma muy discreta a la Fiscalía de los hechos que nos han parecido denunciables, en el momento oportuno. -¿Qué papel adopta el Colegio

frente a la creciente 'fuga de cerebros' entre los médicos jóvenes? -Formarse como médico y más como especialista, cuesta mucho tiempo y dinero. Tanto al profesional como a la sociedad. Por eso, es una paradoja que la gente se marche porque no hay medios, después de tanta inversión. Hay que dignificar la figura del médico, porque hoy en día no está lo suficientemente comprendido. Las agresiones a facultativos son un ejemplo de esta situación. La crispación crece entre los pacientes, porque no conocen la situación del médico.

Comente esta noticia en...
www.laopiniondegranada.es

SALUD. LA EPOC SE CONVERTIRÁ EN LA TERCERA CAUSA DE MUERTE EN ESPAÑA EN 2050

Alertan del aumento de la incidencia de la enfermedad pulmonar obstructiva crónica

► Con el gesto de cambiar un cigarrillo por una planta, la Federación Nacional de Asociaciones de Enfermos Respiratorios (Fenaer) quiso recordar ayer el crecimiento de las enfermedades pulmonares obstructivas crónicas (EPOC) entre hombres y mujeres,

Según señaló Adriana Jordán, de los laboratorios Faistur, la EPOC es actualmente la quinta causa de muerte en España, por encima del cáncer de pulmón, y se convertirá en la tercera en 2050, ya que este país se sitúa a la cabeza de Europa en el tabaquismo de adolescentes y ocupa los primeros puestos en el de mujeres. "Hasta ahora era una patología más frecuente

entre los hombres, pero con el crecimiento de la tasa de fumadoras la enfermedad se ha extendido a los dos sexos", señaló Jordán.

La EPOC, recordó Eduardo Delgado, de la Unidad de Infecciosos del Virgen de las Nieves, tiene un carácter hereditario aunque en un 95% se genera a causa del tabaco. Se trata de una inflamación crónica de las vías aéreas de la respiración y muchas veces acompaña al cáncer de pulmón, siendo más frecuente entre los fumadores que éste.

Por ello ayer, con motivo del Día Mundial de esta enfermedad, Fenaer instaló un expositor en el centro comercial Neptuno, en el que cambió cigarrillos por plantas, al tiempo que llevará a cabo espirometrías gratuitas a quienes se acercaron.

Con esta acción se pretende concienciar a la población sobre la importancia del diagnóstico precoz en esta patología, que en España afecta a más de 1,2 millones de personas y que ocasiona unas 18.000 muertes anuales.

Por ello, a los asistentes se les ofreció material informativo sobre la enfermedad y se les permitió cumplimentar un sencillo análisis de detección temprana de la EPOC. La acción se llevó a cabo de forma paralela en Barcelona y Madrid.

S. G. CARO. Granada



Una mujer cambia su cigarrillo por una planta. INMA C. AMARO

UNIVERSIDAD. LOS DECANOS RESTAN DRAMATISMO Y AFIRMAN QUE SE TRATA DE UNA "FALTA DE REGULACIÓN"

Informáticos se concentran ante el BIC contra el Plan Bolonia

Denuncian que las ingenierías superior y técnica quedarán excluidas con la entrada en vigor del Espacio Europeo III Las movilizaciones se repitieron en todas las provincias

II L. O./J. P. Granada

 Informáticos de la Universidad de Granada se concentraron ayer a las puertas del Parque Tecnológico de la Salud (PTS) para protestar contra la reforma de los planes de estudios para su adaptación al Plan Bolonia. Según denuncian los titulados en Ingeniería Informática, los cambios previstos con la puesta en escena en 2010 del Plan de Bolonia, es decir, del Espacio Europeo de Estudios Superiores en las universidades, entre ellas la UGR, tiene prevista la exclusión de las ingenierías superior y técnica de informática de su catálogo de carre-

Esta decisión, de confirmarse, dejaría 'tirados' a más de 2.000 estudiantes de la Escuela de Informática de la UGR y a miles de alumnos de esta disciplina en el resto del país, según denuncian. Las movilizaciones en Granada comenzaron ayer con una concentración de protesta por parte de los titulados

en Informática que trabajan en el BIC del Campus de la Salud, un edificio que sirve de vivero de empresas para las iniciativas de decenas de licenciados o diplomados de la UGR. A las doce de la mañana de ayer, los informáticos del BIC y alumnos de la Escuela Técnica Superior de Ingenierías Informática y de Telecomunicaciones se concentraron a las puertas del edificio en protesta por la exclusión de estas ingenierías en el Plan Bolonia.

Los decanos de Informática de las universidades españolas entienden que el principal problema al que se enfrentan estos estudios en el futuro no es su exclusión de los planes universitarios, ya que "las universidades tienen potestad de proponer titulaciones y, por lo tanto, Informática no va a desaparecer". La Conferencia de Decanos y Directores de Centros Universitarios de Informática considera que el problema radica, en realidad, en "en la falta de regulación que sufren estos estudios".



Informáticos del BIC protestan a las puertas del PTS. JUAN PALMA

ENCUENTRO

Un simposio reúne a cerca de 300 expertos en psicología clínica

► Cerca de 300 expertos, procedentes de toda España y Sudamérica, se darán hoy, y hasta el próximo sábado, día 22, en el II Symposium Internacional sobre Psicología Clínica y de la Salud que se celebrará en el Aula Magna de la Facultad de Farmacia de la UGR.

Este encuentro, de carácter práctico, traerá hasta Granada a grandes expertos del ámbito de la psicología clínica, que analizarán los ditimos avances científicos en enfermedades como la esquizofrenia, la anorexia, las fobias sociales o la depresión. Asimismo, una de las jornadas estará dedicada a cómo mejorar las relaciones sexuales en pareja, y habrá un taller sobre el uso de la hipnosis para motivar al paciente para el cambio terapéutico.

El profesor Stephen Haynes, de la Universidad de Hawai (EEUU), participa hoy en el Symposium. Haynes es una de las mayores autoridades a nivel mundial en el ámbito de la psicología clínica, quien ofrecerá la conferencia 'Resolviendo casos complejos: formulación clínica y toma de decisiones para el tratamiento. ■ L. O. Granada



Premio. Promovido por el Instituto Andaluz de la Juventud

El granadino Francisco Poyatos Jiménez se alza con el segundo premio gracias a su trabajo titulado 'Mnemonauta'. Por Dani R. Moya Granada

La "alta calidad" de los guiones prima en el Certamen de Cómic

EL CERTAMEN ANDALUZ DE CÓMIC YA TIENE GANADORES. EL MALAGUEÑO JOSÉ PABLO GARCÍA SE HA ALZADO CON EL PRIMER PREMIO GRACIAS A SU OBRA 'DULCES SUEÑOS'. EL JU-RADO HA DESTACADO LA ALTA CALIDAD DE LOS GUIONES

▶ El jurado del Certamen Andaluz de Cómic, fallado ayer en Granada, destacó la "altísima calidad" en los guiones de los trabajos presentados, según explicó ayer la directora del Instituto Andaluz de la Juventud en Granada, Olga Manza-

Manzano señaló también que los criterios que se han atendido para conceder los galardones han sido los de "imaginación, innovación, creatividad y originalidad", requisitos que ha reunido el joven malagueño José Pablo García con su obra 'Dulces sueños', con la que ha obtenido el primer premio, consistente en 5.000 euros para un viaje a cualquier ciudad del mundo en la que se celebre un encuentro relacionado con el cómic.

El segundo premio recayó en el cómic 'Mnemonauta', del dibujante granadino Francisco Poyatos Jiménez, y el tercero en 'La fortuna', de José García, autor catalán afincado en Almería. Asimismo, el jurado otorgó un accésit al joven onubense de 16 años Alejandro Huerga Fierro por 'Soundwell', y como finalistas las obras 'El muro', del cordobés Francisco Fuentes.



'Gonzalo el ninia', una historia que se desarrolla en La Zubia del granadino Jesús Gutiérrez, y 'Miguel y Migue', del gaditano David Diosdado.

Todas las obras premiadas en este certamen, anteriormente referidas, se expondrán en el XIV Salón Internacional de Cómic que se celebrará en Granada en el próximo mes de marzo y en el X Encuentro del Cómic y la Ilustración de Sevilla que tendrá lugar en el mes de noviembre de 2009. AsiOlga Manzano y Alejandro Casasola, aver en la presentación de los trabajos premiados. RUIZ DE ALMODÓVRAR

mismo, el IAJ editará próximamente un catálogo colectivo, para dar a conocer, a nivel regional, el trabajo de estos jóvenes dibujan-

El jurado de este concurso ha estado integrado por el editor de cómics Eduardo Alpuente, los dibujantes Alejandro Casasola y Javier Sánchez, la periodista de Radio Granada Raquel Almirante, y Juan Rodríguez Cervilla, 'Jota', integrante del grupo granadino Los Plane-

Universidad

El Primer Festival de Teatro rinde homenaje a Abdellatif Laâbi

▶La primera edición del Festival Internacional de Teatro Universitario, que se celebra en el Teatro Municipal del Zaidín entre el 21 y el 27 de noviembre, homenajea al autor teatral y escritor de origen marroquí Abdellatif Laâbi (1942), uno de los intelectuales más reconocidos del reino alauita fundador, con otros, del Teatro Universitario Marroquí. El homenaje consistirá en la representación de dos obras teatrales suyas (L'homme au foyer -en francés- y 'Piedad con los carceleros' -en español-), seguidas de lecturas de poemas en francés y español, el próximo 21 de noviembre a las 20 horas.

A lo largo de la próxima semana diversas compañías teatrales procedentes de universidades de países como Portugal, México, Âlemania, Egipto y España llevarán a escena en el Teatro del Zaidín diversas obras teatrales en este primer encuentro, que se clausurará el 27 de noviembre con la representación del clásico 'Antígona' a cargo del grupo de teatro de la Universidad de Granada.

* L. O. Granada

Periodismo

Recuerdan a Juan Bustos con un libro de artículos

▶ La Diputación y la Asociación de la Prensa han editado un libro en el que se recoge una gran número de artículos sobre la figura del que fuera cronista oficial de la ciudad de Granada: Testimonios en Homenaje a Juan Bustos', coordinado por la hija del periodista, Mercedes Bustos, quien contactó con cada uno de los autores para que pusieran por escrito aquello que pensaban sobre su padre.

En su elaboración han colaborado firmas como Rafael G. Manzano, Pedro Barrionuevo, Francisco Gil Craviotto, Juan de Loxa, José Luis Kastiyo, Antonio Jara, Juan Jesús Hernández, Antonio Claret García, Esteban de las Heras, Antonio Cambril, Melchor Sáiz-Pardo, Antonio Ramos Espejo, José Antonio Lacárcel, Antonio Cruz Jiménez, Juan José Ruiz Molinero, Antonio Mora, Miguel Orozco, José Antonio Mesa, Eduardo Peralta, Enrique Seijas, José Luis Ramírez, Antonio Gallego Morell, Antonio Ramos Espejo o Guillermo Soria, entre otros muchos. Asimismo, incluye un álbum fotográfico y caricaturas del protagonista. El citado libro, que será presentado en breve, ya está a la venta en las librerías Continental, Atlántida, Babel y El Corte Inglés. * L. O. Granada

Festival. Presenta el disco 'Bemsha Alegría'

Noche de jazz persa y andaluz con Hafez Modir

▶ El Festival Internacional de Jazz acoge hoy, dentro del ciclo Granadajazz, la actuación de Hafez Modir& Trío Andaluz, en el teatro Isabel la Católica a las 21 horas. A lo largo del concierto el grupo granadino dará a conocer su último disco 'Bemsha Alegría'.

El saxofonista Hafez Modir llegó a Granada procedente de San Francisc hace ya unos años. Estudioso de la música, casi una filosofía de vida para él según sus escritos, ha trabajado con intensidad los puntos de encuentro entre las músicas orientales, el más puro jazz americano y el flamenco. De procedencia iraní, estudió con el maestro violinista persa Mahmoud Zoufonoun, retirado en California tras una larga carrera con la Orquesta de Radio Teherán, buscando "esa voz propia" (que él llama chromodal) que mezcla la diversidad tonal de la música Iraní, la libertad armónica del jazz, la expresividad del lenguaje y la fuerza de los ritmos del flamenco.

"Conocer los tonos persas en el saxofón me resultó de gran utili-dad para facilitar una colaboración exitosa en el flamenco con Ricardo de la Juana y su familia, en Almunécar en el 2005", asegura el ame-



ricano, con ejemplos como esa melodía de taranta incluida en su último disco, "que me llegó por Ricardo y que adapté para saxo tenor solo, con armonizaciones de jazz, y mediante la utilización de tonos y contornos melódicos diatónicos comunes a ambas tradiciones, la andaluza y la iraní"

En Granada entró en contacto con el denominado Trío Andaluz, esto es, las tres cuartas partes del grupo granadino No Fear Music: el batería Pancho Brañas, Joan Masana al bajo y Jesús Hernández en los teclados, con quienes ha publicado el disco 'Bemsha Alegria', que presentan en el Festival de Jazz, recuperando la tradición clásica en los circuitos jazzísticos de toda la vida, en la que un grupo anfitrión local acoge en su seno al solista invitado. * L. O. Granada